
Protokoll der Mitgliederversammlung 

des Vereins der Ehemaligen, „Ostendörfler e.V.“ 

am 06.11.2021 um 16.00 Uhr in der Schulmensa. 

 

TOP 1 Begrüßung der Anwesenden 

Um 16.15 Uhr eröffnete der Vorsitzende, Werner Schnelle, die Jahresversammlung des Vereins der 

Ostendörfler. Er wies auf die fristgerechte Einladung hin. 

Anwesende: Werner Schnelle (1. Vorsitzender), Edith Schulte-Fülling (2. Vorsitzende), Michael 

Morkramer (Schriftführer), Merten Thurmann (Kassenprüfer), Marc Ernst, Gaby Lütkehellweg. 

Die Tagesordnung wird ergänzt um einen Überblick der Schulleiterin Frau Lütkehellweg zur 

Schulentwicklung in 2020/21. 

 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der MV 2020 

Es folgte der Hinweis durch den 1. Vorsitzenden, dass das Geschäftsjahr am 31. August zu Ende ging. 

Das Protokoll des abgelaufenen Geschäftsjahres war allen Mitgliedern zugeschickt worden. Zum 

einen im jetzigen Jahresheft, zum andern auf der Vereinsseite der Schule. Es brauchte deshalb nicht 

mehr vorgelesen zu werden. Ohne Gegenstimme wurde es genehmigt. 

 

TOP 3 Rechenschaftsbericht 

Es folgte der Tätigkeitsbericht des Vorstands durch den Schriftführer Michael Morkramer. 

Der Verein der Ehemaligen des Ostendorf-Gymnasiums („Ostendörfler e.V.“) ist durch die anhaltende 

Coronapandemie in seinen Aktivitäten stark eingeschränkt worden. Keine der Aktivitäten, wie sie 

noch ein Jahr zuvor möglich waren, z.B. das Weihnachtsfußballturnier, die Informationsveranstaltung 

„Ehemalige informieren“ oder die Ehrung von Personen, die sich um das Ostendorf-Gymnasium 

verdient gemacht haben, waren möglich. Und schweren Herzens musste der Vorstand dann auch 

noch das alle 5 Jahre stattfindende große Ehemaligentreffen, das eigentlich für den 11.September 

2021 im Wiesenhaus geplant war, wegen der seit Ende Juli 2021 wieder stetig steigenden 

Coronainfektionen um ein Jahr verschieben.  

 

Ein besonderes Anliegen war und ist die Unterstützung von ehemaligen Abiturjahrgängen bei ihren 

(Abiturienten-)Treffen z.B. durch organisatorische Hilfe und Schulführungen. In dem Bereich konnten 

zumindest im Oktober 2021 wieder drei Abituriententreffen mit Schulführungen realisiert werden.  

02.10. 2021 Abiturjahrgang 1971 (neusprachliche Klasse) 

09.10. 2021 Abiturjahrgang 1971 (Klasse mit ehemaligen Realschülerinnen und Realschülern) 

23.10. 2021 Abiturjahrgang 1960 

Ausführliche Berichte erscheinen im Jahresheft 2021/22. 

 

Ganz untätig waren die Ehemaligen dennoch nicht. So ist ein Spendenaufruf der Abiturientia 2021 

zur Unterstützung von Maßnahmen im Rahmen ihrer Abiturentlassung per E-Mail an 

Vereinsmitglieder weitergeleitet worden. Es  haben etliche Vereinsmitglieder und auch der Vorstand 

zur Anschaffung des Abipullovers und der Erstellung der Abizeitung beigetragen. 

 

Im Rahmen einer ungewöhnlichen Abiturentlassungsfeier am 26 Juni im SV-Stadion (wie schon 2020) 

verlieh der Ehemaligenverein den mit 300 EUR dotierten „Herrmann-Müller-Preis“ an Bernhard 

Müller (!) als besten Abiturienten in den MINT-Fächern (Mathematik, Informatik, 

Naturwissenschaften, Technik). 



Mit weiterhin zusätzlichen Anforderungen wurde unser Kassenwart Udo Wallmeier konfrontiert. Ihm 

oblag es, während der Zeiten mit Präsenzunterricht den finanziellen Transfer bei der 

Übermittagsbetreuung zu organisieren. Dafür gebührt ihm besonderer Dank.  

 

Mit der inzwischen eingerichteten E-Mail-Adresse  ostendoerfler@ostendorf-gymnasium.de  besteht 

weiterhin die Gelegenheit, sich mit Fragen und Wünschen direkt an den Vorstand des 

Ehemaligenvereins zu wenden. Wir würden uns freuen, wenn wir neue Mitglieder für den Verein der 

Ehemaligen des Ostendorf-Gymnasiums gewinnen könnten, insbesondere von den letzten 

Abiturjahrgängen sowie auch pensionierte Lehrerinnen und Lehrer. So helfen Sie uns, auch in Zukunft 

für die Ehemaligen und für die aktuellen Belange des Ostendorf-Gymnasiums (hoffentlich wieder 

mehr) tätig sein zu können. Die Aktualisierung der Homepage „Vereine – Ostendörfler“ ist noch nicht 

abgeschlossen und die Büste steht leider auch noch nicht auf dem Denkmalsockel im Foyer der 

Schule. 

 

TOP 4 Bericht des Kassenwarts 

Der Kassenbericht vom 31.08.2020 wurde von Werner Schnelle stellvertretend für den 

entschuldigten Kassenwart Udo Wallmeier vorgetragen. Der Kassenbericht kann beim Vorstand 

eingesehen werden. 

 

TOP 5 Genehmigung der Berichte, Kassenprüfung und Entlastung des Vorstandes 

Merten Thurman berichtete über die Prüfung der Kasse. Alle Unterlagen des Kassenberichts waren 

vollständig, fehlerfrei und schlüssig. Es gab Nichts zu beanstanden. Daraufhin erfolgte der Antrag auf 

die Genehmigung der Berichte und die Entlastung des Vorstandes, der ohne Gegenstimme 

angenommen wurde. 

 

TOP 6 Anmerkungen zum Schuljahr 2020/21, Planungen für 2021/22 

Da keine Wahlen anstanden, setzte der Vorsitzende die Versammlung fort. 

Die Schulleiterin, OStD´ Gaby Lütkehellweg, gab einen Überblick über die Entwicklung der Schule: 

- Alle Oberstufenfahrten und die Englischfahrten der Klassen 7 mussten ausfallen. 

- Die Fahrten nach Wangerooge konnten jedoch wegen der günstigen organisatorischen 

Voraussetzungen durchgeführt werden. 

- Die Planungen für das Weihnachtskonzert 2021 liefen weiter, allerdings ohne die Gewissheit, 

dass das Konzert stattfinden kann. 

- Zur Umsetzung der Genderverordnungen werden inzwischen auch am Ostendorf-Gymnasium 

die ersten organisatorischen Vorkehrungen getroffen. 

 

Im Folgenden nimmt Werner Schnelle zu (geplanten) Aktivitäten des Vereins in 2021/22 Stellung: 

- Das Fußballturnier vor Weihnachten muss leider wegen der Coronapandemie ausfallen. Marc 

Ernst führt außerdem organisatorische Gründe für die Absage 2021 an. 

- Gleiches gilt für die Ende Januar bzw. Anfang Februar 2022 geplante 

Informationsveranstaltung „Ehemalige informieren“. 

- Das sogenannte „Juliusmahl“ mit der Ehrung einer Persönlichkeit, die sich um das Ostendorf-

Gymnasium verdient gemacht hat, wird von Frühjahr 2022 auf Sommer/Herbst 2022 

verschoben. 
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- Ob weitere Abituriententreffen mit Schulführungen stattfinden können, hängt ebenso von 

der Entwicklung der Coronapandemie ab wie eine Neuauflage des Zusammentreffens bei 

Kaffe und Kuchen mit ehemaligen Lehrkräften. 

- Das um ein Jahr verschobene große Ehemaligentreffen soll dagegen - wenn irgendwie 

möglich - im September 2022 im Wiesenhaus stattfinden. 

 

TOP 7 Verschiedenes 

- Die nächste Vorstandssitzung soll noch vor Weihnachten abgehalten werden. 

- Die E-Mail-Adresse „ostendoerfler@ostendorf-gymnasium.de“ ist wieder aktiviert worden. 

- Bei der Verteilung bzw. dem Versand der Jahreshefte sollen in Zukunft noch mehr unnötige 

Kosten eingespart werden. 

- Mit dem auslaufenden Geschäftsjahr 21/22 wird Michael Morkramer seine dann 20jährige 

Tätigkeit als Schriftführer beenden. 

 

Ende der Versammlung:  17.00 Uhr                                                  Michael Morkramer (Schriftführer) 
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